



## **MENSAJE CONMEMORACIÓN DEL DÍA DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN 7 JUNIO 2023**

**BUEN DÍA PARA TODAS Y TODOS LOS PRESENTES.**

**AGRADEZCO A NUESTRA ANFITRIONA LA DRA. LAURA ELIZABETH BENHUMEA GONZÁLEZ, DIRECTORA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES LA OPORTUNIDAD DE ESTAR AQUÍ REUNIDOS.**

**SALUDO A LA MTRA. ADRIANA REYES LARA, REPRESENTANTE DE LAS PRECURSORAS DEL MONUMENTO A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN.**

**ASIMISMO, A LA LIC. GINARELY VALENCIA ALCÁNTARA, DIRECTORA GENERAL DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA.**

**AGRADEZCO LA COMPAÑÍA DEL DR. MARCO AURELIO CIENFUEGOS TERRÓN, SECRETARIO DE RECTORÍA.**





**Y DEL LIC. SERGIO VILLAFUERTE, PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE PERIODISTAS DEL VALLE DE TOLUCA**

**ASÍ COMO DEL LIC. JUAN HERNÁNDEZ MERCADO, PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE REPORTEROS GRÁFICOS DEL VALLE DE TOLUCA**

**AGRADEZCO LA AMABLE PRESENCIA DEL GRUPO DE PRECURSORAS DEL MONUMENTO A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN:**

1. SONIA SILVA VEGA
2. MARÍA TERESA MONTAÑO
3. GRACIELA CRUZ JIMÉNEZ
4. MAYRA VARGAS NERI
5. ADRIANA REYES LARA
6. DIANA MANCILLA ÁLVAREZ
7. ROCÍO FLORES MILLÁN
8. MARIEL ELENA ÁLVAREZ
9. GABRIELA LANDETTA
10. ENNITH OROZCO
11. MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ
12. CORINA GARCÍA CASTELÁN





**INVITADOS ESPECIALES DEL GREMIO PERIDÍSTICO MEXIQUENSE E INVITADOS DE ESTE ESPACIO ACADÉMICO, UNIVERSITARIAS Y UNIVERSITARIOS TODOS.**

LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN SE SITÚA COMO UN VALOR FUNDAMENTAL PARA EL DESARROLLO DE NUESTRO CAPITAL HUMANO, NO SOLO ES UN DERECHO HUMANO FUNDAMENTAL, SINO TAMBIÉN UN PILAR CLAVE DE LA AGENDA 2030 DE LAS NACIONES UNIDAS CON LA CUAL, COINCIDIMOS EN ESTA ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA.

LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN FAVORECE EL AVANCE DEL CONOCIMIENTO Y LA INNOVACIÓN, AL PERMITIR QUE LAS PERSONAS COMPARTAN SUS IDEAS Y PERSPECTIVAS, SE FOMENTA LA COLABORACIÓN Y SE GENERAN SOLUCIONES CREATIVAS A LOS DESAFÍOS QUE ENFRENTAMOS COMO SOCIEDAD.

ADEMÁS, IMPULSA EL INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN, EL DEBATE INFORMADO Y LA ADOPCIÓN DE DECISIONES





BASADAS EN EVIDENCIA, LO QUE NOS AYUDA A AVANZAR HACIA UN DESARROLLO SOSTENIBLE.

EN LA CONMEMORACIÓN DEL 195 ANIVERSARIO DE LA CREACIÓN DEL INSTITUTO LITERARIO, ES IMPORTANTE REFERIR QUE EL EJERCICIO, LA DEFENSA Y PROMOCIÓN DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN TIENE UNA AMPLIA TRADICIÓN EN NUESTRA INSTITUCIÓN.

DESDE SU FUNDACIÓN, IDEÓLOGOS COMO LORENZO DE ZAVALA Y JOSÉ MARÍA LUIS MORA QUE TUVIERON UNA AMPLIA INFLUENCIA, PLASMARON EN LA PRENSA ESCRITA SUS PROYECTOS PARA LA CONSOLIDACIÓN DEL MÉXICO INDEPENDIENTE Y DE UNA EDUCACIÓN BASADA EN EL HUMANISMO.

LA UNIVERSIDAD ES EL LUGAR DONDE LOS ACADÉMICOS EDUCAN Y MOLDEAN LAS MENTES DE NUESTROS FUTUROS LÍDERES. AL INTERIOR DE LAS UNIVERSIDADES DEBEMOS PROTEGER LOS DERECHOS INDIVIDUALES A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN DE LOS ESTUDIANTES Y HACER CRECER LA LIBERTAD ENTRE LOS JÓVENES Y APOYAR LAS IDEAS DE LIBERTAD DESDE EL INICIO DE LA





FORMACIÓN ACADÉMICA, QUE ES EL MEJOR MOMENTO PARA CREAR UN CAMBIO CULTURAL VIABLE.

LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN EN LOS CAMPUS UNIVERSITARIOS DEBE FOMENTARSE EN UN ENTORNO DE LIBERTAD, ABIERTO, SEGURO E INCLUSIVO; YA QUE ACTUALMENTE NUESTROS ESTUDIANTES VALORAN MUCHO LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y LO VEN COMO UN ACTIVO DE VITAL IMPORTANCIA PARA LA DEMOCRACIA.

LA UAEMÉX COMO UNIVERSIDAD ORGULLOSAMENTE PÚBLICA, GENERA ESE ESPACIO SOCIAL QUE REFLEJA LA REALIDAD DE PENSAMIENTO DE UNA COMUNIDAD, DE UN ESTADO Y DE UN PAÍS. EN LA UAEMÉX SE PROTEGE EL DERECHO A EXPRESAR LAS IDEAS DE UNA MANERA LIBRE Y PLURAL SOBRE LO QUE DECIMOS, LO QUE ESCRIBIMOS Y CÓMO NOS EXPRESAMOS.

CIERRO CITANDO A **JOSÉ LUIS SAMPEDRO**, ESCRITOR, HUMANISTA Y ECONOMISTA ESPAÑOL, QUIEN DICE QUE: **“SIN LIBERTAD DE PENSAMIENTO, LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN VALE POCO”**.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

SOMOS UAEMÉX

PATRIA, CIENCIA Y TRABAJO.

